

TEXTE DE LECTURE

Terry Fox et le marathon de l'espoir



Terry Fox est né le 28 juillet 1958 à Winnipeg, au Manitoba. C'était un enfant normal qui aimait pratiquer tous les sports. Terry était un garçon persévérant et patient. Selon sa mère, il pouvait consacrer des journées entières au même jeu. Sa passion pour le sport et sa nature persévérante sont les traits les plus marquants de sa courte vie.

Terry n'a que 17 ans lorsqu'on lui annonce qu'il est atteint d'un cancer des os. On lui dit, en même temps, qu'on doit lui amputer la jambe droite dans quatre jours. Cette mauvaise nouvelle met fin à un avenir prometteur pour le jeune athlète qui rêvait déjà d'une carrière en kinésiologie (étude des muscles et des mouvements du corps humain).

La veille de l'opération, l'entraîneur de basket-ball, Terri Fleming, apporte au malade un magazine bien spécial : un article de ce magazine relate l'histoire d'un amputé, Dick Traum, qui a pris part au marathon de New York. Cet article donne du courage à Terry qui décide de se battre comme un forcené pour montrer aux gens que la perte de sa jambe ne l'arrêtera pas. Il veut également aider les autres jeunes atteints d'un cancer en parcourant le Canada à la course à pied.



La détermination et l'endurance du jeune homme lui permettent de surmonter l'expérience traumatisante de l'amputation. Il s'adapte à sa prothèse en un temps record et reprend un mode de vie presque normal. La preuve? Quelques mois après son amputation, il devient champion de basket-ball en fauteuil roulant. Cependant, il a toujours ce rêve de parcourir le pays en courant. Ce projet se concrétisera quelques années plus tard.



C'est à l'âge de 21 ans que Terry entreprend son projet du « marathon de l'espoir », qui vise à collecter des fonds pour la recherche et à sensibiliser les gens au cancer. Pour lui, cette course est un grand défi, mais son objectif lui donne la motivation nécessaire pour l'entreprendre. Après une période d'entraînement de 18 mois, Terry commence son marathon le 12 avril 1980 dans la ville de St. John, à Terre-Neuve

Soutenu par son ami Doug, qui conduit la fourgonnette derrière lui, et par des milliers de Canadiennes et de Canadiens qui l'encouragent tout le long du parcours, le brave marathonien traverse six provinces en 143 jours. Beau temps, mauvais temps, nuit et jour, dans les villes et dans les



campagnes, Terry court 5 373 km sur sa jambe artificielle jusqu'à Thunder Bay, en Ontario. Une douleur au poumon l'empêche d'aller plus loin : le cancer vient de le rattraper. Il doit retourner à Vancouver pour recevoir d'autres traitements. Il meurt le 28 juin 1981, entouré des gens qui l'aiment.

Son exploit a permis de récolter 23,4 millions de dollars. La Fondation Terry-Fox prend la relève et continue, encore aujourd'hui, à collecter des fonds pour la recherche contre le cancer. Le courage, la dignité et la persévérance de Terry Fox peuvent nous inspirer et nous aider à lutter contre l'adversité.

Une statue a été érigée en son honneur à Victoria, en Colombie-Britannique, où il devait terminer son « marathon de l'espoir ». Chaque année, des milliers de Canadiennes et de Canadiens se réunissent pour courir, marcher ou rouler pour la cause que Terry Fox a si bravement soutenue. Plusieurs statues ou monuments ont été érigés dans différentes villes de l'Ontario en son honneur. Peux-tu en nommer une?